



広島大学留学生センター

日本語研修コース

第38期（2004年4月～2004年9月）



成果発表会

2004年9月6日(月)

目 次

1. 私の日本でのせいかつ	B.A.ベンマティ・マーラン (インド)	1
2. ジョグジャカルタ、美しいところ	アグス・フルワント (インドネシア)	5
3. 夢	ガリイエゴ・ニーニヤ・アルテリス・ロドリゲス (フィリピン)	9
4. 留学	ホンドマー・エンヘツアツラル (モンゴル)	14
5. 日本の生活、アルゼンチン風	アルグエロ・ルイス・イグナシオ (アルゼンチン)	19
6. ヤキマニソバ	バホス・ブレノ・エドワルド・ダ・シルバ (ブラジル)	22
7. アテネ・オリンピック	オグエル・ジョセフ・カリルス・アテン (ケニア)	26
8. 私の国、ケニア	キサンギ・アルバート・カエサ (ケニア)	29
9. かぞく	マハムード・マハムード・モスタファ (エジプト)	31
10. 箸で食べる	ホサイン・クアズィ・デルワル (バングラディッシュ)	35
	サルセケノフ・アルマン・マリコビッチ (カザフスタン)	

私の日本でのせいがつ

ベンマテイ・マーテン

4月6日におおさかにつきました。そして
3月ごろしんせんで東広島市につきました。
私は広島大学のながやあやせんせいと
日本人の学生のグループにあたたかいさんけい
いうけました。ながやせんせいはとてもし
こせつです。みじかわいぢにおおくのこと
をあちしちちにせつめいしてくれました。を
して、せんせいのえがおをみて日本の人と
での長生きのひみつがよくりがいできました。
わらいによってじんせいを褒くする、こ
れがいまのせがいじゅうのスローガンです！

わたしは、げんたうきてきたよいせつびをそ
なえたりきなへやを見ていました。そし
て、そこがんりにんのゆうことさんのおかげ
で、とてもがんたんにせいがつのシステムだ
りがいあることがござきました。がの女にはか
んしゃしています。さいしょの日に私のへや
でおおつかせんせいにあいました。せんせい

が私にしめしたがいこく人にたいすゞそんげ
いとおもてなしのこころにおどろきました。
つぎの日、市やくしょやさんこうなどに行っ
て、私の日本でのせいがつがはじまりました。
こうおいんのしごとのやりがたをみると、じ
ぶんの人ひとひがくして、すばらしく、がん
しんしました。

それから4月12日に、私たちの学校せいが
つがはじまりました。このへんにすわり、た
わせんせいの日本語をきいて、目をぱちく
りさせっていました。5ヶ月ごのいま、みなさ
んはわたしたちが日本語でスピーチするのを
きいて、見ています。これは、すばらしいこ
とです。

私たちせんいんは、しゅうちゅうこまにじ
ゅぎょうにしゅっせきして、日本語や日本の
文化、がちがん、れいぎについて多くのこと
を学びました。私は、たくさん人のビデオを見
ましたが、すもうと「ヤンさん」とおしゃせ
んこうでなくした子どもたちのものがたりを

おぼえています。

スタディーツアーとして、広島市、みやじま、マツダこうじょうの三ヶ所に私たちをつれて行ってくれました。すべてのせんせいにがんしゃします。じゅうな時間や休日にはおおつかせんせいがたけはらのじっけんじょにつれて行ってくれて、とてもあたらしいけんきゅうきじゅつをおしえてくれました。私が会ったたけはらの学生は、とてもけんきよでしんせつで、たがいにえいきょうしあってとてもすばらしいです。

夏休みの間に、すうじつ長さきに行き、またなんどもたけはらに行きました。ホストファミリーのうちにとまりました。子どもたちと遊び、とてもものしがったです。今でもまつたくわがらないがんじをべんきょうしたいで、とてもよい時間をすごしました。さしめ、てんぷら、おこのみやき、ばとしを食べおいしいおやけをのみました。

りゅう学生センターでは、日本語を学んだ

だけではなく、しゃがみの中でのこりどりの
しがたを学びました。インドにかえったとき
には、私はがならず日本文化のガラガランつ
いてははずでしよう。

私のへたな日本語をきいてくれたってあり
がとうござります。

すべてのせんせいとホストフアミリーの方
なさん、ともだちのみんなにがんばってい
ます。

ジ ょ グ ジ ゃ カ ル タ 、 美 し い と こ 3

ア グ ス 。 フ ル ワ ン ト

ジ ょ グ ジ ゃ カ ル タ は ジ ゃ フ と う の 南 の ほ う
に あ り ま す 。 私 た ち は ジ ょ グ ジ ゃ て い ま す 。
む か し は タ ラ ム の 王 国 で し た 。 い ま 、 し 3
は ま だ あ 里 ま す 。 元 首 が ま だ い ま す 。 ジ ょ グ
ジ ゃ は 教 育 の 町 で す 。 た く そ 人 が 、 こ う が あ
り ま す 。

ジ ょ グ ジ ゃ の 生 活 は 平 和 で す 。 人々 は し 人
せ つ で す 。 み ど り の 田 人 ぼ が た く そ 人 あ 里 ま
す 。 北 の ほ う に メ ラ ピ ャ 山 が あ 里 ま す 。 高 く て
き れ い で す 。 自 転 車 と ア ン ド ン と ベ チ オ は 大
切 な 乗 物 で す 。 ア ン ド ン は う ま の タ ク シ ー で
す 。 ベ チ オ は 自 転 車 の タ ク シ ー で す 。

ジ ょ グ ジ ゃ に は た く そ 人 い い と こ 3 が あ 里
ま す 。 伝 輝 は ボ ロ ブ ド ウ 一 ル オ プ ラ ン バ ン ア
ン オ メ ン ド ウ ト な で で す 。 海 岸 は パ ラ ン ド ウ
リ テ オ ス サ サ マ ス な で で す 。 ほ か に は マ リ オ
ボ ロ オ コ タ ゲ デ オ タ マ ン サ リ な で す 。
ボ ロ ブ ド ウ ル は ハ 世 紀 に た こ ら れ ま し た 。

これは仏教のものであります。カベにはたくさん人
々があります。これは大人のものの中にも
ういがあると云ふとあります。

プランパンアンパンも有名です。うのた
のものであります。プランパンアンにたどりました
から、プランパンアンがつて人といります。
ほのかのなまえはチャシティ、シワです。プラン
パンアンは900年ごろボコのあたり近くのしゅ
てでした。

パラントカリティ、スリマスはそれには海
松^か岸^岸です。ショグシヤカルタの南^{ナウ}のほうにあり
ます。ふたつはインド洋^{オホ}の海岸です。ショグ
シヤカルタからのきり27kmぐるりあります。たと
えばペランクスモ、パランウエタン、ランセ
のどうくつ。島^{シマ}がたくさんありますから、あまりでは
行けません。

マリオモロはメインストリートです。たくさ
んみせがあります。おみやげを買^カりたりと、
色々な物^{モノ}が買えます。ペテイクヤワヤンヤク

リスはど"がありまち。バティクはシヤウのふく"です。今、ペティクはインドネシアをだいひょうするふくになりました。

きんのかぎりを買ひたりとき、コタケテへ行きます。ここに^{たぐん}のませと主人のかぎりのうじょうがあります。むかしはコタケテはマタラムのしづてで"しました。1640年ぐろ"です。コタケテは小るい、^{ハラハラ}な^{まく}町です。

もし、みねと人がジョグジヤカルタへ行たら、プラウイタマンにとま、こそこそくだとい。ここにはたくとんやすりホテルがあります。ねだんは四百円から三千円ぐらいたります。ながら間とまるのは3、ねだんはこうします。

ほかのあもしろいところはジョグジヤカルタをうべんです。ところのねまえはケダントンでち。このしろのたこかたはかがりてつがくがあります。たてものと木とにわは人のせりがつのシンボルです。

みねとま、ジョグジヤカルタへ行、見て

く たゞ ひ。 あ り が“ て ら せ ざ” い ま す。

「夢」

カリエーゴ・ニニヤ

高校二年生の時にアメリカの学校でフランス語を勉強はじめました。その時使った教科書は英語訳が付いていたので、本当に便利でした。そして、フィリピンに帰ってから、フランス語を勉強し続けながら、日本語を勉強はじめました。期待に反して、国のフランス語学校で使われた教科書は英語訳もなし、先生も媒介語を使ひないので、フランス語の勉強は難しくなり、途中でやめました。一方、日本語学校で使われた教科書には英語訳はありましたが、本の後ろにあったので、見るのが面倒くさいと思いました。それでも、外国語を勉強したかったので、頑張って勉強を続けたおかげで大切なことが分かってきました。それは外国語を勉強しても、伝えたいことは母語から一語一語そのままの外国語に訳すことができるのはないということです。

たとえば、日本語の「どうぞよろしくお願ひします」という表現は場面によって意味が違つてきます。フランス語では、初めて会った人に「アンシヤンテ」と言ひますが、それをそのまま日本語に訳すと「あなたに会えてうれしいです」になります。こういふと、とても変に感じ左ひでしょうか。やはり外国語は一語一語とのまま翻訳することができないといふことでしょう。

しかし「夢」という言葉はどの言語にも、同じ意味の言葉があり、すぐ頭に浮かぶと思ひます。夢は英語で「ドリーム」と言ひます。そして、フィリピン語では「パンガーラップ」です。「夢」は抽象的な言葉ですが、言語を問わせ、この言葉の概念はきっと同じでしょう。私がここにいるのも皆さんと同じようじ夢を抱いているからです。

小さい頃、「二二ニヤちゃん、何になつたい?」と周りの人によく聞かれました。その頃はあまり考えないで、「お医者さんになり

たへ」とすぐ答えていました。その頃の私はまだ夢を抱いていませんでした。ただ周りの人々に会わせて、どのように返事をしただけです。しかし、大人になって、自分の本当の夢をやつて持っていました。それは、フィリピンと日本の架け橋になることです。子供の頃の私の考え方だ、た医者でも、弁護士でも、どんな夢でも叶うのだといふことが分かってきました。つまり、将来、フィリピンで日本語の教師になってしまも、翻訳家、通訳になってしまも、どんなことをやっていても、ニカラに留学でまたおかれで、夢であるフィリピンと日本の架け橋になれるといふことです。だから、今教えていたりしている先生がたに深く感謝いたします。先生がおのがで、毎朝目が覚めると、私の夢が実現する日が近づいてきているような気がして、いつもも、と頑張ろうとう気持ちでいるにちります。

外国語を身につけることは非常に大事だと感じます。昔の人々が外国語を武器に

して、自分たちの文明を広げていきました。

現代の人々も外国語を使いこなせるから、他の国の人々と商売していくのです。それから、私たち一人一人、自分の選んだ道を行く中で、日常生活でも専門の勉強でも日本語が必要になります。勉強しなければならなくなるでしょう。もしかすると、この日本語研修コースを修了してから、日本語を勉強しようと思ふ学生は一人もないかもしれません。しかし、私たちには日本にいさう時に、日本語を身につける方がいいだろうと思ふます。

日本語は日常生活で役に立つのはもちろんですが、それより自分の国の言葉を意識させてくれることに意味があると思います。そして、これからで生活する中で、自分の国の中がどれほど自分にとって大事なものであるかを気づかれてください。皆さん自分の夢を叶えたいと思う、これからに来てしますが、実は私たちはもっと重要な役割を果さなければならぬと思っています。自分の国の代表として

て、自分たちの文化や習慣などについて他の国の人々に理解させることができれば、文化摩擦や誤解を防ぐことができるでしょう。平和を求める運動の歴史が長い広島で生活することになり、たとえをもつて、かけに、皆で世界平和という人類の夢を叶えましょう。

留学

エンフツ・ツラル

日本に來たり、帰ったりして、日本での生活期間を合わせると約2年になるが、ここでは分かったことは二つあります。

一つは、違う社会、文化に触れる上で考え方方が大きく変わるということです。

一人で全く違う環境の中で長い間家族、友達と離れて暮らす、それも言語や社会の違い、コミュニケーション・ショニギヤツフなどどの問題を抱えながら上手く対応していく能力が求められます。考えていることを他の言語で上手に言い表すということはその語学レベルの問題だけでなく、その文化、社会を知っているないと無意識に相手に失礼する事が度度です。

外国人だから許されるのではなく、距離をおかぬ、親しみにくくなります。

母国を出ると世界が違うから、最初の一ヶ月ほどきどき、わくわく戸惑うばかりです。私は初めて日本に來たのは高校2年の時、ち

ヨウビ夏の2ヶ月半のホームステイでした。空港で降りたとたん、鼻に湿気が匂い、空気が重い感じがし、母国で何も思わず吸っていた空気がこんなに恋しくなるとは思いもよませんでした。会った人々は皆ニコニコして、私もその一日中ニコニコ、その次の日、午前中が痛くなっていたのを今もよく覚えています。いい人達ばかりに囲まれて、自分も段々その人達に似てきました。微笑みながらありがとうという言葉が自然に口から零れるようになりました。

モニゴルでは「ありがとう」という言葉は日本ほど忠実に用いられません。例えば友達同士ではありがとうとあまり言いません。言うと距離を感じられ、おもむかしく表現になってしまいます。友達同士がお互に助け合うことは当然なことで、いつも助け合っていふので助けられた度に「ありがとう」というのがくどいのもかもしれません。

逆に日本では「ありがとう」と言わないと非常

誠な人間に思われてしまします。

このようなギャップがたくさんあるが、その社会のことを何でも勉強し、たくさんコミュニケーションする事で経験を積み、失礼しないように暮らしていきたいものです。

その2ヶ月半を今振り返ってみると、私の人生を左右する経験となりました。国を2ヶ月離れるだけで、人間の考え方が大きく変わるものだとこうことを実感しました。国で暮らしていく時に全然考えもしなかったことを他の国に来てから考えさせられるのです。この中で生まれた故郷、家族、友達という言葉の本当の意味、大切さを良く理解したような気がします。

また、新しい出会い、違う社会の中で暮らすことでの自分の国のいいところ、悪いところが以前より見えてきます。どの土、人は親しい人たちから離れていると敏感になってしまふため、留学している社会の欠けているところが見えやすく、感じられやすくなると思

ります。

それは、日本に一年間の留学で戻って来たとき、腑に落ちないところばかり見えて、もう嫌いになつたかもしだいと思うようになつてしまつた時期がありました。

でも夏休みに帰ってきたら、不思議なことにいいところも一杯見えてきました。来るたびに日本じゃなく、私自身が変わつてしまつた。

もう一つは私にとって、自立、自分に対する責任感、物事に対する判断力が高まつたと思います。

外国で一人暮らしをすると色々な面で自分が頼れる人はいなくなります。風邪をひいて熱を出しても、ひいてしまつたのは自分の責任で甘えてはいらっしゃません。自分でなんとかしなければと道に迷いつながら病院へと向かいます。少しずつ強くなつてくのが自立に繋がり、自分に自信を持てるようになります。日本に学ばされたことがたくさんあります。

日本に留学すること、今の自分があると思います。当国が嫌いになるが、好きになるかが問題ではなく、留学することで自分自身を見つけ、物事を色々な方向から見られるようになるのが大事だと考えます。

もちろん、勉強も大事だけど、これも一つ大きな勉強ではないでしょうか。

とにかく、「留学して」私は本当に成長したということを胸をはって言えます。

日本の生活、アルゼンチン風

アリエロ・ルイス・イグナシオ

日本から、アルゼンチンは一番とおい国です。日本まで、36時間がかりました。着いたとき、いろんな違うところを見ました。日本の建物やけしきや自動はんぱりきやえんぴつけずりなどに、私はびっくりしました。国際交流会館へ行つたとき、気持はよかったです。眠るためのベッドにありつけたからです。一週間あとで、日本語のじゅぎょうが始まりました。色々な国の人がいて、たくさん友だちになりました。ほかの国や文化の人たちと知り合いになることは特別なけいこんでした。

先生方はとても親切でがまんづよいです。初めに私はたくさん間違ひをしましたが、先生方は私にがまんづよくなんかいも説明してくれました。

さいしょに私は話の90%が英語でした。それから日本語がふえました。今、色々なこ

とが分かりますが、時々速く話しかけられると、分かりません。

四月に漢字が少しあが分からなかつたからメニューにある食事の名前が読みませんでし
た。いつも、同じ食事の名前しか言えませ
んでした。一週間あとで体重が8キロへりま
した。「日本語を習わなければならぬ」と考
えました。これから、漢字の勉強をがんばっ
たのでほかの食事の名前も言えるようになり
ました。

その時から日本語が上手になりました。先
生方や店員にかんたんな日本語で話すことが
できるようになりました。けれども、日本人
の友だちは私に英語で話して、私は日本語で
話したので、会話は少しへんでした。

日本料理はとてもおいしいです。アルゼン
チンでも色々なすし屋がありますが高くてお
いしくないです。さしめやお好み焼やラーメ
ンなど私は日本ではじめて食べました。お好み
焼は大好きです。京都へ行ったとき、かん

さい風³⁻⁵のお好み焼を食べました。広島風のほうが好きです。

五月に広島大学のラグビー部に入りました。一週間に四回れん習をします。だから、自分の時間があまりとれません。しょうじきに言えれば、かれらは、ラグビーがあまり上手ではありませんが、いい友だちです。

日本に来てから、五ヶ月がすぎました。時々私はさびしいです。いい友だちはひとつあります。

今、日本のたてものとけしきに私はおどろかなくなりました。日本で一番ひつようなことは建物ときがいではありません。私にとって日本で一番ひつようなのは日本人です。

『ヤキマニソバ』

ブレノ・バホス

マニソバは、多くの人に喜んで食べられて
いるにも拘わらず、あまり知られていなか
マゾン地方の食べ物です。アマゾン地方のど
こにでもあるマニーバと言う植物の葉をすり
つぶし、豚や牛の内臓、耳、しっぽ、鼻と思
の付くままにほうり込んで、一週間ぐりぐり
とにつづけて作ります。

ヤキソバは皆さくよくござんじですね。

ヤキソバとマニソバは、全く国籍の違ひた
食べ物ですが、多くの人に食べられ、好まれ
ている、という点で似てゐるような気がしま
す。私はこの二つの全く異なった食べ物を使
って現在ブラジルで、ブラジルと日本の文
化や習慣が、不思議な交わりを見せているこ
とを比べて考えます。

私はその不思議な交わりを「ヤキマニソバ」
と言うことばにあらわしてみました。「ヤキ
マニソバ」という、私がいつも感じる心の状

態は、例えば、私が初めて東京の成田空港に下りた時感じた、不思議な感情。又、すと昔、九十六年前に移民としてブラジルに行かれ、今はブラジルの心も合わせ持ちながら、その広い広いブラジルのどこかに住むたくさんの移民の方々が、ご自分の持つ日本人としての心を無くす事なく、異国の習慣に染まり生活しておられる不思議ななりゆき。これを「ヤマニソバ」と呼ぶことにしました。

今、日本でのヤキマニソバと同じ感じ、
新しい生活を作りたいです。日本で私はブル
ーバル人になりたくないです。日本人にもなり
たくないです。日本で地球の市民として、「
世界人」になりたいです。本当にそのヤキマ
ニソバの教訓を理解して、それを皆さんに伝
えていきたいと思います。それと同じように
皆さんの「ヤキマニソバ」を習いたいです。

広大で世界中の友達ができて、新しくておばらしき表現を習いました。例えば、アラビア語の *sələsəm-köleikum* は「あ

なたに平和がありますように」という意味です。そのすばらしいあいさつの答のwasi eikumassayo iuwaは「あなたに平和がありますように」という意味です。他のはスワヒリ語のHakuna-matataは「問題はない」という意味です。

私達は「ヤキマニツバ」ではなくてはいけないと想います。世界の平和を作り上げていくためには、ことな、た国民としてではなく、この地球の市民として、りん人として、親戚のように兄弟のように、おだかいか「ヤキマニツバ」となって生活していくがなければいけないと想います。

それぞれの国、民族のちがいをそんちょうし、何かを学ぼうとする、そして人間らしく生きていく。それが大切なのではないでしょうか。

「ヤキマニツバ」は私達の偏見を反省するためのことばです。

これから、私達は、どこに行っても、こと

はや文化のちがいを越えた市民であるべきだ
と思います。いつも何かを習いつづけるのは
本当にすばらしいです。

この話を日本語のインテンシブ・コースの
先生方やクラスメートにさせます。みなさ
くのおがい、この「ヤマニソバ」のすば
らしい経験をしたので、心からがんしゃります。

アテネ・オリンピック

オグウェル・ジョンセフ

私はオグウェルです。ケニアからまいりました。アテネ・オリンピックでがんじたことについては、ひょうします。

テレビでこのしあいを見ました。そのとき、上野さんと北島さんのしょうりの金メダルを見てうれしかったです。上野さんのかみは、さむらいのとおねじに見えました。また、日本のたいいそそうチームが金メダルをかくとくしたときすばらしいと思いました。

ほかのうんどうも見ました。やきゅうとバレーボールとバスケットボールなどを見ました。

じょせいマラソンはすごかったです。ヌデレバさんが野口さんの後ろに来たときにはぞくぞくしました。ヌデレバさんがまけて私はかなしいと思いました。しかし、「弓法も筆のあやまり」ということばをおぼえました。こんどのペキン大会で、ヌデレバさんは

チャンピオンになるかもしれません。

それから 3000 メートルのきょうそうが
おわったとき私はさけびました。「1-2-3」
ケニアのせんしょのしょうりでしました。ケンボ
イさんとコエチさんとキフルトさんがつよい
と思いました。

ほかのことばはだんせいのサッカーです。イ
ラクとイタリアのチームのどうメダルのしあ
いはよかったです。こうはんがおわったたら、
ふくをこうかんしたのでうれしいと思いました。
ふくをこうかんするのはゆうじょうをあ
らわすいいほうほうだと思いました。

そして、ぎもんがあります。どうしてせん
しゅがきんしされたくすりを使いますか。1
〇〇がハンガリーのアヌシェさんをしょばつ
しました。1〇〇とはインターナショナル。
オリエンピック・コミッティーのことです。
多くの人がそのもんたいがるそうです。

さいごは日本のせいこうです。アテネで日
本人のパフォーマンスはずばらしが、たです。

いろいろなうんどうがよくできました。どうしてかわがりませんが、たしかにしようとじきとくんれんのびとくです。日本ではいろいろなこともすばらしくてふしきだと思します。（しんかんせんとはしとかんさいこくさいくうこうなど）ほんとうにすばらしいです。それから、さいきんスポーツもさがんです。

さきに言つたびとくはことばにあらわれていろと私はめんじます。せかいで日本語はとくべつなことばだと思ひます。じゃぎょうでいいねいなことばとけんそんのことばをべんきょうしました。そのことばのびにくがせいこうへつながります。それに、私は、もうと日本語をつづけようと思ひます。

先生方、クラスメートのみなさん、これで私のはつぴょうをおわります。ほんとうにあります。ありがとうございます。

これからもどうぞよろしくおねがいします。

私の国、ケニア

キサンキ・アルバート・カエサ

先生がた、そして、ホストファミリー、学生のみなさい、ニヒニちは。

私は、アルバート・キサンキです。ケニア人です。私は、今年、2004年の4月5日に日本へ来ました。ニニ、オクタウツつの間の私のナリナムはオボラシリモのでした。

私のせんもんは、生物教育です。私は、この10月からこくさいきょううりょくへきゅうかでせんきゅうをはじめます。

ケニアはアフリカの東かわにあります。ケニアは、セキビウのまじでです。ケニアにはかんなうすとこころがたくさんあります。ケニアトキトニラスボラシハ「クレートリフトバー」とされば山としてフィルドライフルのしめるとでしょう。ケニアのビーチもきれ

いです。

ケニアにはたくさんの方言があります。だからたくさんの言葉があります。たゞいとい

42.3%と42の2倍よりも。スワヒリでは、国のかつてはZマ。そして、Zマでは、こうよ
カベマ。

ケニア人は、すぐれたうらうらしさをもつたが
めまいです。XCTマラソン。そして、アテ
ネのオリンピックでまたたくさんメダルを取
りました。

ケニア人は、ほうもんしょにしへつて、
ほうもんしょをあわせてもかえます。E.V.
ケニアにきてくつださり。そして、ケニアで、
おばらし、「サフアリラマ」をたのしんで
くつださる。

おひやとうござましまし。

かぞく

マフムード、マフムード

わたしの名前はマフムードです。わたしは
エジプトじんです。わたしはさんじゅうさん
さいです。わたしはサッカーがだいすきです。
しかしほんざはじめからがないからサッカー
をしません。

わたしの家族は二三人です。かがいと二ビ
もヒわたし。わたしの二どもはさんくんです。
むすめふたりとむすニヒリです。わたしの
うおのむすめはろくさいです。わたしのしょ
のむすめはさんさいです。わたしのむすには
いっさいです。かがいはだいがくのせんせい
です。かがいはりょうりがじょうずです。
わたしたちはエジプトからトボンまでしがつ
みつかまいました。

まず二くさい二アリゅうかいがんにすみ、
そのあとでざりじょうちょうトヒツ=しま
た。いまもまだそ=トすんでいます。わたし
のいえはべんりです。ごもとおりです。

今わたしはけんきゅうせいです。わたしのせんものはさかがのびょうきです。

毎あさはちじぐらりにたがくへります。まずせいがつせいさんがくぶへって、そしてくじはんにきょうにくがくぶへります。そこにはほんのコースがあります。じゅぎょうはくじ=じっぺんにはじまって、よじ=じっぺんにおあります。このコースのあとでわたしのけんきゅうしつへります。=はちじにわらしはいえへがわります。わたしのばんはんをたべます。ときどきテレビをみます。じゅうじにねます。

私のうきのむすめはまりにちじ=おきます。近くじはんにたのこうをします。しちじ=あさ=はんをたべます。はちじにうちをでて、バスでようちえん=りきます。さんじにかわります。ようちえんではあそんだり、プールでおよびだりします。

家内とニどもはときどきかりもの=りきます。さいじょうにはたくさんスーパーで

ットがあります。=どもれたみのうりばはどこもおもしろいです。

さいじょうはきれいで静かです。だから= =ごのせいかつはたのしいです。しかしさいじょうには=うんがあまりありませんね。

5ヶ月まことにほん=のべんきょうをはじめました。わたしはにほん=をたくさんべんきょうしました。でもいままでにほん=ががかながじょうずになりました。だんだんじょうずになりました。にほん=はたのしいです。しかしながらじは必ずかしいです。にほん=のぶんぽうも必ずかしいですね。

日本にきたとき、にほん=がせんせんわがりませんでしたが、=のコースのあとでたくさん=のシチュエーションでわたしのにほん=がつうじるようになりました。

わたしは今までにほんに=かけつきましたが、にほんのたべものをまだたべてみていません。さしみのようななまのたべ物をたべるのは好きではありません。生のたべ物には

さりきんがあつてあぶたじとおもひます。=
れはわたしのせんもんです。

日本人はとてもしんせつで、とてもよくて
つたってくれるし、きょうちゅうこきごす。
どうもいろいろとおりがとうございました。

箸で食べる

ホサイン

皆さま、こんにちは。私はホサインともうしまます。私は今年の四月にバンクーラテッシュから日本にまいりました。私は国で日本語を全ぜんべんきょうしませんでした。広島大学に来てはじめて日本語をべんきょうしました。今私は先端物質科学研究科のけんきゅうせいでます。

私が日本語をべんきょうしたきょうの室には、留学生が12人いました。じゅぎょうはまいにち、あさの9時50分にはじまって4時50分に終わりました。文法やリーダーのべんきょうだけではなく、ヒヤリングのれんしゅうをしたりしました。私たちはみんな「ヤンさん」のビデオが大好きです。

さて、日本にはいろいろな文化があります。アジアの多くのちいき、とくに「ライスボーカルカルチャー」と呼ばれている、日本においては、たいていのは"あり、箸をつかってす

くじをしています。しかし、箸のれきしにつけでは、しつている人はとても少ないと思います。箸がさりしょに発明されたのは中国で、およそ5000年前になります。

箸は二本のほそながい木をつかうことが多くです。たけをつかうことがいっぽんてきですが、ほかのしゅるいの木をつかったり、プラスチックやポリセリン、動物のほねなどもつかうこともあります。しかし、食べものごくにはんのうして、色がかわるとことうこから、こうていやじょこの箸にはそうげかつかわれています。

日本人は箸でたべものをたべます。ましゃ、そばや、やきそばなど日本のりょうりのほとんどは箸をつかってたべます。また、おべんとうをかつたときは、わりばしきをくれます。この箸はつかはずてなのでせいけてです。じぶんのうちでは、ふつうの箸をつかいます。ふつうの箸は、何回もつかります。たいてりのうちではかぞくの箸がきまっています。お

父さんはながい箸、子どもはみじかい箸、お母さんの箸はきれいなもようがある箸などです。

私はくにて箸をつかったことがありませんでした。私はホストファミリーのいえではじめて箸をつかいました。はじめは箸でたべるのはどこもあすかしかったのです。私のホストファミリーのお父さんが箸のつかい方をおしえてくれました。ですから、いまは箸でじょうずに何でもたべることができます。皆さまはじめ、どのナイフやフォークがありますか。

このスピーチは日本語けんしゅうコースのさりにれんしゅうです。わたしの日本語はいかがでしょうか。先生がた、ホストファミリーのみなさま、いっしょに日本語をべんきょうしましたみなさま、いろいろとありがとうございました。いつかまたお会いしましょう。お元気で。